

wie die Risse und Ausweichungen an der Mauer da bereits anzeigen. Diese, erwiederte der Aufseher, schiebt der Zimmermann auf den Maurer, auf die Grundlagen und den schlechten Mörtel. Und der Mörtel, fiel ich in die Rede, höchstwahrscheinlich auf das Dach, welches am Ende unter allen diesen Schiebenden mit dem meisten Nachdrucke zu schieben scheint. Wie nennt man's? Etwa ein Schieb, oder Schiebkarrendach. Halten zu Gnaden, sagte er, ein Bohlendach. Ein Bullendach, murmelte ich unwillig; denn nur ein Ochs kann ohne Bauchgrimmen eine solche Form entstehen und vergehen sehn. Von Dauer kann nicht die Rede seyn.

Allein, sagte ich, als wir nunmehr in das Gebäude eingetreten waren, allein zu welchem Zwecke haben Sie denn da droben so gar großen Raum bedurft? Es ist Frühjahr, sprach er nicht ohne Verlegenheit, daher das Gebäude nun bald ganz aufgeräumt. Auch steigt die Cultur mit jedem Jahre, weßhalb wir darauf zählen müssen, von Tag zu Tage mehr Stroh und Heu einzuernchten. Nun denn, sagte ich, gesetzt auch, daß Sie zuletzt so Viel erbauen, als nöthig ist, den weiten Raum ganz auszufüllen, so ist es doch immer gar mancherley Product, also wünschenswerth, das eine vom anderen abzusondern, wozu das altmodische Fachwerk sehr behülflich ist. In diesem leeren Raume aber wird Alles durcheinanderfallen, daraus Mengkorn entstehen und zuletzt ganz unreine Saat. Ueberhaupt sehe ich nicht ein, zu welchem Nutzen wir denn hier zu Land die kostbaren Wirthschaftsgebäude aufführen. Vielleicht nur, weil es unter uns weder üblich, noch selbst erreichbar ist, die